

Nuevas evidencias de torturas de los 'espaldas mojadas'

Cooperación policial ilícita México-EE UU en los maltratos físicos y psicológicos a los ilegales

El Paso (EE UU) / EFE.—Organizaciones de derechos humanos de El Paso (Texas) han denunciado la existencia de prácticas de tortura física y psicológica desarrolladas conjuntamente por Estados Unidos y México en la frontera suroeste.

De acuerdo a la "Coalición de Derechos Fronterizos", se han documentado casos de cooperación ilícita entre el Servicio de Inmigración de Estados Unidos (INS) de El Paso, y el Instituto Nacional de Inmigración mexicano, de Ciudad Juárez. Susan Kern, coordinadora de la coalición, dijo haber entrevistado a jóvenes centroamericanos que al ser detenidos por el INS alegan ser mexicanos, y por ese motivo se les envía a Ciudad Juárez donde son interrogados y golpeados por los mexicanos.

"Se les devuelve a Estados Unidos después de haber confesado su verdadera nacionalidad", aseguró Kern. Los menores de edad centroameri-

canos que son detenidos, generalmente afirman ser mexicanos para no ser enviados de regreso a su país de origen y así poder permanecer en la franja fronteriza, desde donde pueden intentar nuevamente su entrada ilegal a EE UU.

Los miembros de la coalición han denunciado que la confabulación entre las autoridades policiales de los dos lados de la frontera —que va más allá de las instituciones migratorias y abarca a entidades policiales—, tiene por objeto también la "manufactura de evidencias" a las que llaman "efecto maquilador", a través de lo cual logran culpar a alguien de un delito que

pudo no haber cometido.

Richard Reyna, investigador privado, que ha realizado numerosas investigaciones relacionadas con casos de pena de muerte, sostiene que las prácticas de cooperación ilegal entre las Policía en la región es continua y data de mucho tiempo.

Se llegan a fabricar pruebas para culpar a alguien de un delito que no ha cometido



FRANCOFONÍA El presidente francés, Jacques Chirac, llegó ayer a la capital de Vietnam para asistir a la cumbre de la francofonía que se inaugura mañana en Hanoi y en la que participarán 49 países. Se trata de la primera cumbre de este tipo que se celebra en Asia. En la imagen, Chirac con el presidente vietnamita, Tran Duc Luong.

El tabaco le da un disgusto a Blair

El primer ministro británico responde en los Comunes a la acusación de tráfico de influencias

YACINE LE FORESTIER (AFP)
Londres

El primer ministro británico, Tony Blair, respondió ayer en el Parlamento a las acusaciones de tráfico de influencias en un asunto relacionado con la publicidad de tabaco y un donativo entregado a los laboristas; anunciando la apertura de una comisión parlamentaria para revisar el sistema de financiación de los partidos políticos.

La comisión, encargada de velar por el buen funcionamiento de la vida pública, deberá examinar cualquier financiación de los partidos, investigar si los nombres de los contribuyentes deben ser publicados, incluidas las cantidades aportadas, y si éstas deben ser limitadas a cambio del aumento de la financiación pública.

La oposición conservadora aprovechó las preguntas sobre temas de actualidad efectuadas en la Cámara de los Comunes para atacar al primer ministro laborista,

cuyo partido acaba de anunciar su intención de devolver la donación de 1,7 millones de dólares (245 millones de pesetas) del jefe de la Fórmula 1, Bernie Ecclestone.

Esta generosa contribución procedía de ese sector del mundo deportivo, poco antes que ese deporte quedara excluido de la prohibición de exhibir publicidad sobre el tabaco.

El dirigente conservador, William Hague, no estaba en situación de realizar un ataque frontal sobre el tema de tráfico de influencias, ya que su partido perdió el poder en mayo pasado en medio de

acusaciones de corrupción, después de haber permanecido 18 años en el poder.

Partidarios de una extensión del régimen especial a otros deportes, los conservadores pidieron a Blair que confirmara que había aceptado reunirse con responsables de otras disciplinas fuertemente dependientes de la publicidad del tabaco.

Blair señaló que renunció a prohibir la publicidad en los circuitos automovilísticos después de tomar una decisión basada en "buenas razones", y teniendo en cuenta la "defensa de la industria británica", decisión que, al parecer, fue tomada de forma "colectiva".

Blair recordó a los conservadores que "era necesario desde hace mucho tiempo" la revisión del sistema de financiación, aunque el Gobierno anterior se había negado a ello.

El primer ministro aceptó entrevistarse con un grupo de empresarios de otros deportes que desean recibir las mismas exenciones que la Fórmula 1.

Los laboristas devolverán un generoso donativo entregado por un empresario de Fórmula 1

